



Foto: 20 Min., 19.10.2010

Gesundheitsförderung in der Kinder- und Jugendarbeit

Angebote der Berner Gesundheit für die offene Kinder- und Jugendarbeit

Die offene Kinder- und Jugendarbeit steht in der Prävention und Gesundheitsförderung vor grossen Herausforderungen. Eine Vielfalt von Ansprüchen wird an sie gestellt: Kinder, Jugendliche, Anwohnerinnen und Anwohner, Gemeindebehörden, Polizei und Eltern konfrontieren die Kinder- und Jugendarbeitenden mit ihren Erwartungen.

Die Berner Gesundheit unterstützt die Kinder- und Jugendarbeit bei ihren Herausforderungen, beispielsweise

- beim Ansprechen von auffälligen Verhaltensweisen mit Kindern und Jugendlichen
- bei der Analyse von Brennpunkten in der Gemeinde
- bei der Ausarbeitung und Umsetzung wirkungsvoller und nachhaltiger Massnahmen z.B. für den Jugendschutz
- beim Umgang mit Mobbing/Cybermobbing im Treff und im Internet
- beim Erstellen eines praxisnahen Handlungsleitfadens zur Früherkennung und Frühintervention von sozial auffälligen Verhaltensweisen
- bei sexualpädagogischen Fragen
- bei der zielgerichteten Vernetzung der entscheidenden Akteure vor Ort, damit Integration und soziale Sicherheit im öffentlichen Raum gestärkt werden.

Unsere Dienstleistungen sind für die Kinder- und Jugendarbeit kostenlos.



Unsere Themen

Gesundheitsförderung

Nutzungsmanagement
öffentlicher Raum

Jugendschutz

Prävention von
Suchtmittelmissbrauch

Prävention von
Gewalt/Vandalismus
durch Kinder und Jugendliche

Prävention von
Depression/Suizid
bei Kindern und Jugendlichen

Neue Medien

Sexualität

Mobbing/
Cybermobbing

Unsere Angebote

Wir beraten

- bei der Entwicklung, Umsetzung und Verankerung eines wirkungsvollen Gesundheitsförderungs- und Präventionskonzepts in der Kinder- und Jugendarbeit/Gemeinde
- bei der Früherkennung und Frühintervention von psychosozialen Risikosituationen
- beim Aufbau einer adäquaten Organisations- und Vernetzungsstruktur
- bei der Durchführung einer Bedarfserhebung mit Schlüsselpersonen in der Gemeinde
- Menschen mit Suchtproblemen und ihre Angehörigen

Wir schulen

- Kinder- und Jugendarbeitende und Behördemitglieder in der Früherkennung und Frühintervention bei gefährdeten Kindern und Jugendlichen
- in motivierender Gesprächsführung mit Kindern und Jugendlichen

Wir informieren

- Behördemitglieder, Schulen und Eltern mit Referaten zu unseren Themen
- durch die Ausleihe von anregendem Material aus unseren regionalen Mediotheken: Bücher, Broschüren, Merkblätter, Plakate, DVDs, Spiele etc.

Wir vernetzen

- gemeindeeigene und kantonale Unterstützungsangebote
- durch die Organisation und Moderation von «Runden Tischen» in der Gemeinde
- durch die Organisation von regelmässigen Austauschtreffen für Gemeinden zu Themen der Gesundheitsförderung und der Prävention

Gemeinsam für mehr Gesundheit

Wir engagieren uns für eine wirkungsvolle und professionelle Gesundheitsförderung im Kanton Bern. Unsere Kernaufgaben sind Suchtberatung, Prävention und Sexualpädagogik. Die Dienstleistungen erbringt unsere Stiftung im Auftrag der kantonalen Gesundheits- und Fürsorgedirektion. Wir betreiben ein aktives Qualitätsmanagement und sind QuaTheDA zertifiziert.

Mit den 4 Regionalzentren in Bern, Biel, Burgdorf und Thun sowie den 17 Beratungsstützpunkten im gesamten Kanton sind wir überall in Ihrer Nähe.

www.bernergesundheit.ch